
        臺北市萬華區雙園國民小學學生家長會 

106學年度第二學期第1次家長委員會會議紀錄 

時 間：中華民國107年3月10日（星期 六）早上9時00分 

地 點：雙園國小學生家長會辦公室 
出席人員：如簽到單 
 
主 席：吳會長宜達                                                紀錄:黃鳳鳴 
 
壹、主席會務報告： 

（1）應到人數19人，實到人數17人，符合法定開會人數。 
（2）主席介紹到場之劉榮譽會長洛瑜、潘榮譽會長勇全。 
  (3)   上學期家長會帳目收支財報已製作完成，各委員可利用 
          時間到家長會辦公室閱覽（現傳閱中） 

貳、討論事項： 

案由一：志工年度旅遊事項，相關時間、地點、經費及工作分配 
              事宜，提請討論(附件一及志工補助名單傳閱) 

說   明: 
依本會志工獎勵辦法，每學年辦理一次志工旅遊活動，參加對象

為持續服務本校志工及其眷屬。 
補助合乎本會獎勵辦法之名額每名新台幣六百元整。  
依一學期約20週，每週一小時，以七成到班率估算為基準： 
(1) 導護志工服務滿一學期，本學期繼續服務，且站崗時數滿

14小時，則補助志工本人。 
(2) 除導護志工外之其他志工服務年資滿一學年，本學期繼續服

務者﹐且總時數滿14小時者，補助志工本人及其直系眷屬一

人； 
(3) 現任家長會幹部(含常委以上及秘書﹑會計﹑幹事、出納)，補



助本人。 
(4) 各志工隊隊長多補助一人。 
(5) 各隊志工補助人數由各志工隊隊長依實際出勤紀錄提錄提

出。 
(6) 最多補助上限4人(以配偶和直系親屬為原則)。  
(7) 志工本人參加者:家長會補助一人600元，志工只需繳交自付

600元。 
(8) 志工本人及補助眷屬一位者:繳交自付額$1000元。（註：臨

時動議修正為$1200元。） 
 
（討論過程從略） 

     決議：無異議通過 
　一、地點：宜蘭餅DIY-傳統藝術中心（下週一全校發報名單） 
    二、時間：5月6日（星期日）。 
    三、家長會補助每人600元。 
    四、早餐：包子，鋁箔包飲料1瓶 
 

案由二:家長會財務報告(附件二) 
說明:(會計因進修無法出席由吳會長宜達代為報告) 
（討論過程從略） 
1.會長:上學期支出，家長基金的部份支出六萬六千多元，志工基金

支出三萬一千多元，特教基金支出三千元(支付資源班的冷氣費)，冷

氣基金支出一萬三千元(支付冷氣的背板)，所以共出十一萬多元，目

前家長會有一百四十八萬元，裡面必須扣除冷氣七十二萬，這是冷

氣基金未來會支出的部份，之後會公告讓家長查閱。 
佳玟提出:目前志工基金六萬多，志工預算六萬五有準備足夠嗎? 
會長:這學期上周有捐了五千五百多到志工基金，不會用到其他的，

旅遊基金每年都用不完，自費跟補助比例是七比三，所以這次的志

工自費金額在$1100以下，本期收入到上學期共五十二萬多。 
 



 
 
 
案由五:冷氣募款報告 
說明: 
（討論過程從略） 
1.會長:這三天募款金額為十二萬，3/7第一天收到二萬多，3/8收到

五萬多，3/9募了四萬五千多，大多是一年級的家長，最多有人捐六

千，很多家長詢問是否四、五月安裝冷氣，但因為七、八月才能進

行電源改善工程，經費已經下來，技術標也發包出去，等圖畫好了

，工程標出去了，就等施工，總務主任說原本規劃工程是七十五天

，我們要求壓在六十天。 
2.會長:原本規劃的教室是二十間教室，科任教室四間(自然教室3
間、美勞教室1間)，但今年小一新生要增加二班，從二十五台增加

為二十七台。冷氣機型，二樓規劃要用分離式冷氣，二十七台有二

十三台要裝設窗型冷氣，四台裝設分離式冷氣，窗型初估三萬一，

包含讀卡機、智慧電錶，分離式一間教室多一萬一千多，總經費要

八十八萬。 
 華堂提出:電源改善工程也包括電源供應的增加嗎?會不會發生 
 跳電的問題? 
 會長:公共契約要另外跟台電談，希望台電能有彈性。 
 華堂提出:所以有可能冷氣裝好，線拉好，但不能同時使用?供  
 電問題七八月同時解決嗎?三樓裝的冷氣有發生跳電 
 會長:如果工程壓到六十天，七八月可以搞定，冷氣機可同時裝  上 
去，學校會協助處理，應該不致於有跳電問題，外面會裝設大型電

箱，施工期間三天學校會停電。 
秋旻:所以明年一、二年級就可以吹冷氣? 
會長:全校都可以吹到冷氣，級任教室的冷氣錢都到位，還有提前要

試機的問題，希望一開學就能使用。 
 



 
 
案由三:家長會停車位管理辦法草案(附件三) 
說明:以上學期第一學期第二次會議組成停車辦法審議委員會，當初

由華堂擔任主席、佳玟、子瑩討論出家長會停車位管理辦法草案、

最後要提到會員代表大會通過後，成為正式的法案。 
決議:  
（討論過程從略） 
各委員提出申請及捐款時間修正(贊成13票、反對0票、無意見4票) 
由詩媛委員提出修正申請資格的優先權只留二階，同階申請過多則

抽籤決定。(贊成11票反對1票) 
最後表決草案在委員會通過(贊成13票、反對0票) 
停車辦法修正兩部份: 
1. 申請時間與捐款計算時間，由八月, 十月底，修正為一月、12/31
。 
2. 調整申請資格的優先權只留二階，同階申請過多則抽籤決定。 
配合以上修正，草案依修正意旨再調整一些文字內容如下︰ 
1. 第二條第二項，每年一月應重新申請，強調每年重新抽籤以求公

平。 
2. 第四條第三項，增加: "停車位異動時，以不影嚮即有停車者為原

則。" 
   範例: 於四月份(非一月份重新申請期)，有一位停車者因孩子轉學

不停車了而空出車位，有二位之前未抽中停車資格之副會長欲申請

車位，此時，已於一月取得停車權之其他委員，不會因此需要重新

抽籤，應仍保障即有停車權。 
3. 第四條第四項，增加常委會對申請資格之決議權，以避免所有合

格申請者不足五位申請時，其他車位可利用的彈性。 
 
 
 



 
案由四:親師雙園編輯事項討論 
說明: 
（討論過程從略） 
決議：無異議通過 
    1.提供家長會財務報告現金流量表及捐款明細，日期壓到4/30。 
    2.親師雙園邀稿，有意投稿者，請於4/30前交至家長會。 
華堂提出:過去在做財務捐款統計的時候，包括只有家長會捐款算在

捐款名單? 
會長:以前的捐款明細，把個人所有捐款合併，建議今年也是照辦節

省版面。 
志成提出:以往個別家長捐款有發感謝函，依據會計分開的帳作感謝

狀，那今年合併，還有辦法作感謝狀嗎? 
會長:往年家長會募款達到一定金額會送感謝函嗎?所以可以針對冷

氣募款送感謝狀，內部帳會分開。 
 
案由六: 本學年援例支援學校辦理園遊會事項討論 
說明: 
   1.園遊會日期為5/5(六)。 
   2.學校有25頂帳棚的需求，等學務處通知進度。 
   3.家長會擺攤出義賣增加收入，會照往例批康乃馨。 
   4.建議園遊會募書數量減少，由家長會全體志工支援。 
 
案由七: 本學年援例支援學校辦理兒童節闖關活動，提請討論。 
決議：（討論過程從略） 
        1.兒童節活動經費預算$19800可以省下由學校支出。 
        2.兒童節闖關活動:日期3/31(六)  8:00集合-12:00結束 
          總共有五個關卡，由書香隊長錦鳳負責， 
          書香負責設計所有關卡 ，請家長會協助提供2關的4個關主 
     華堂、逸浩、明珠、恩弘，下周一其中二個關主出席書香會議。  



 
 
臨時動議: 
提議一、 
1.佳玟提出:4/17(二)志工研習活動，學校提供講師費，捏陶土需要

材料費，是否開放給全校志工，家長會志工研習預算是否可以申請? 
決議:（討論過程從略,無議異通過） 

1.開放給全校志工報名，名額二十到二十五名，材料總花費預估 
約3000元以內，以抽籤為錄取標準 ，報名日期到3/31截止。 
 
2.志成提出:志工研習基金算是志工基金裡面的費用，那預算編一萬 
五，志工基金剩四萬五，這樣志工旅遊會不會不夠?現有金額不足的

問題是否將收費提高? 
     會長:不一定會用到。 
 決議:（討論過程從略,無議異通過） 

1.將志工旅遊報名費用自付額由$1100提高為$1200(贊成13票 
反對0票) 
  
提議二、 
1.佳玟提出:校長遴選會在四月中以前提出希望代表大會在四月中以  
後。 
 決議:(討論過程從略,無議異通過） 
          1.暫定為會員大會日期為4/14或4/28。 
 
 
 
主席宣布：散會(早上12:00) 
紀錄：黃鳳鳴　　　　　　　　主席：吳宜達 
 
 
 
 
 
  



 


